
Questions du public

19 mai 2022

M. Nicolas RICHARD, Maire d'Eybens : Y a-t-il des questions du public ?

Un  Intervenant :  Bonsoir  Mesdames,  Mesdemoiselles,  bonsoir  Messieurs,  mes  respects,
Monsieur le Maire.

Ce ne sont pas forcément des questions. Quand je suis rentré dans la salle, j’ai été surpris, parce
qu’on est assis, vous nous tournez tous le dos alors qu’auparavant, on vous voyait. On avait une
impression d’ouverture. Je suis un peu déçu de cela. On vous voit, Monsieur le Maire. Les élus du
terrain nous tournent le dos.

Vous avez inauguré l’école du Val.  J’ai  énormément apprécié l’école, ce que vous avez dit  et
l’ambiance. Je me suis dit qu’on va trouver sur le site d’Eybens quelque chose sur l’école, rien. Je
suis déçu, surtout que c’est quand même quelque chose de beau.

Maintenant, je vais dire des choses qui sont peut-être plus dures. Comme je me promène souvent
avec mon chien, vous le savez, je passe toujours devant Lidl, magnifique ! Superbe ! Je me tourne
vers les représentants à la Métropole. Ne pouvez-vous pas influencer afin que Monsieur Piolle, je
sais qu’il est à craquer avec son burkini, mais ne pourrait-on pas faire quelque chose afin que ce
coin devienne quand même agréable à l’œil ? C’est vraiment quelque chose qui me fait peur. C’est
pire que Barbès, et je connais la banlieue de Madrid où des endroits sont pires que ça, mais c’est
une honte ! Invitez Monsieur Piolle à venir.

Dernier point, à l’angle de la rue Mermoz et Chanas, il y a un panneau indiquant les entreprises qui
sont présentes. J’avais fait la remarque à Madame Mégevand qui était votre prédécesseur de faire
une mise à jour. Il y a des entreprises qui ont disparu et souvent on nous demande où se trouve
telle ou telle entreprise. Si c’était mis à jour, ce serait une bonne chose pour notre Ville.

Merci, Monsieur le Maire de m’avoir écouté.

M. Nicolas RICHARD, Maire d'Eybens : Je vais apporter des éléments de réponse.

La dernière fois, on était en carré et la difficulté est que tous les élus ne voient pas du tout les
projections. Ils sont complètement coupés du déroulement du Conseil. Nous sommes revenus à
cette  configuration qui  a  pour  inconvénient  que nous tournons le  dos au public,  mais  qui  est
l’unique configuration possible si nous sommes au complet. Nous n’avons pas de solution idéale à
cause des piliers en béton qui nous empoisonnent là.

J’ai  vu  que  c’est  passé  sur  les  réseaux  sociaux.  Ce  sera  dans  le  Journal  d’Eybens,  mais
effectivement,  cela devrait  être sur le site de la Ville surtout que beaucoup de photos ont été
prises. Je suis surpris que ce ne soit pas dedans. On fera remonter l’information. C’est une bonne
remarque.

Vous parliez de Grenoble, le secteur de Lidl. C’est toujours dans les discussions avec la Métropole
pour un rachat, mais le secteur Lidl est bien à Eybens. L’ancien commerce Lidl est à Eybens. Vous
savez qu’il  y a un projet dans le cadre de Grand’Alpe, le réaménagement de l’ensemble pour
remettre des éléments commerciaux et refaire une place propre. Ce qui dépend de Grenoble et
c’est vrai que j’avais dit qu’on enverrait un petit courrier, c’est le bout de parking qui fait la pointe,
qui est un parking public et qui n’est pas à Eybens et effectivement, Grenoble est plein de détritus.
L’ancien Lidl brûlé aussi ne fait pas très joli. Je suis d’accord avec vous.

Un Intervenant : Je peux rajouter, Monsieur le Maire, que les voitures ne vont plus stationner,
parce qu’elles sont toutes brûlées.

M. Nicolas RICHARD, Maire d'Eybens : Sur le bout de parking grenoblois qui est un peu
désertique et effectivement, plutôt en très mauvais état. Bien sûr !

Concernant le panneau, vous avez raison. C’est quelque chose qu’il faudra qu’on fasse. Il n’y a
pas que là. Il y a aussi l’entrée de Ville. Nous sommes un peu à la limite et nous avions commencé
à en parler avec la Métropole. C’est de l’indication. Ce sont des panneaux. Cela fait normalement
partie  de la  compétence métropolitaine,  surtout  la  vie  économique,  mais  nous aimerions  bien
avancer sur ce sujet. Nous avons un travail à faire conjointement avec eux pour remettre à jour. Je



suis  d’accord  avec  vous,  à  différents  endroits  de  la  Commune,  les  indications,  l’historique
concernant la vie économique, mais pas que, la vie associative aussi, ne sont plus à jour.

Je ne sais pas si Dominique et Pierre veulent rajouter quelque chose sur Lidl. Peut-être Pierre.

M. Pierre BEJJAJI :  Pour  Lidl,  des  discussions sont  en cours  pour  racheter  le  site.  Nous
aurions aimé que Lidl démolisse et ils n’ont jamais voulu le faire à l’époque, parce qu’ils pensaient
remettre  une  activité  commerciale  et  s’ils  démolissaient,  ils  perdaient  ce  qu’on  appelle
l’autorisation  d’exploitation  commerciale.  Maintenant  qu’ils  sont  en  tractation  pour  racheter,  ils
doivent se dire « ce ne sera plus à nous de démolir ». C’est vrai que nous sommes un peu en
situation d’attente. J’espère que cela ne va pas trop durer.

M. Nicolas RICHARD, Maire d'Eybens : C’est vrai que c’est un peu long.

Un Intervenant : Le plus pittoresque, c’est la beauté du site avec les couleurs, les poubelles,
etc. C’est magnifique ! C’est aussi beau que la Tour Eiffel ! 

M. Nicolas RICHARD, Maire d'Eybens : En moins haut !

Je partage tout à fait votre constat. Le site est dégradé, c’est clair.

Un Intervenant : Bonsoir Monsieur le Maire, Mesdames et Messieurs les élus.

Je voudrais revenir, si vous m’y autorisez, sur la délibération 22, si je l’ai bien notée, qui concerne
l’aide à projet de l’association Gymnastique volontaire, association dont je suis élu et Trésorier.

J’ai d’abord des remerciements à vous faire pour l’accompagnement financier que vous nous faites
puisque c’est un projet qui n’est pas gagné, parce que capter des enfants de 3 à 6 ans n’est pas
évident. C’est relancer quelque chose qui était un peu en catastrophe avant la modification des
rythmes scolaires. En tout cas, merci pour l’accompagnement.

La  deuxième  chose  que  je  voudrais  dire  là-dessus,  c’est  ce  que  je  vais  appeler  des
dysfonctionnements qui concernent tout ce qui est opération de communication. C’est un sujet sur
lequel  je  me  suis  déjà  exprimé  dans  d’autres  approches,  à  d’autres  Conseils  et  que  nous
rencontrons à nouveau pour cette mise en place. Nous en avons plusieurs et je voudrais donner
des informations pour voir ce qu’il est possible d’améliorer. Je vais en citer trois ou quatre.

Le premier point est un flyer que nous avons créé, mis en place, imprimé qui est de 6 000 € dans
le budget et qui est à destination des écoles maternelles de la Commune et on a ciblé également
les écoles de Bresson et de Tavernolles qui n’ont pas classe non plus le mercredi matin. On a
écarté Bresson qui est en classe. La communication difficile que nous avons eue, c’est avec une
école maternelle qui n’a pas souhaité transmettre ce genre de dépliant. Je donne l’information. Je
ne porte pas de jugement. C’est un peu regrettable.

Le deuxième point, c’est le Journal de la Commune. Nous avions transmis un article pour qu’il
passe en mars et en mai. En mars, on nous a expliqué que c’était un peu tôt, ce que je veux bien
entendre. En mai,  nous sommes quand même particulièrement déçus que l’article ne soit  pas
paru. C’est dommage puisque c’est une opération, si on n’a pas de communication dans un tel
journal, qui est quand même beaucoup lu par les habitants de la Commune. C’est décevant. 

Le troisième point, c’est au niveau du projet en lui-même et de la réussite qu’on en espère pour
faire rebondir l’association. Ces cours pour des enfants de 3 à 6 ans, on a opté pour qu’il y ait un
accompagnateur pour l’accueil, le déshabillage, les pauses pipi, etc., des choses qui ne sont pas
simples. On a écarté l’approche parents, grands-parents, parce que pour l’avoir pratiquée dans
d’autres domaines, cela se passe souvent très mal, sauf à avoir un parent qui a les trois pieds
dedans, on n’y arrive pas. On a essayé de solliciter des ATSEM de la Commune puisqu’il n’y a pas
d’école le mercredi et nous avons eu une réponse négative, ce qui nous a quand même surpris. Le
but est d’arriver à capter quelqu’un de la Commune et non d’aller chercher à Échirolles ou Saint-
Martin-d’Hères. On aimerait bien aboutir.

Je donne ce problème de communication.

Je sors de ce projet pour vous parler d’un autre souci qui est un souci administratif. On a, au
niveau associatif, des problèmes d’adresse puisque vous savez que la Maison des associations
aujourd’hui  est  rue de la République. Elle était  précédemment avenue Jean Macé et  avec ce
dossier de subvention, j’en ai présenté un autre au Conseil général. Ces dossiers, aujourd’hui,
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sont bloqués, parce que pour le dossier INSEE, l’adresse est toujours rue de la République et on a
un  problème,  parce  qu’on  n’arrive  pas  à  trouver  la  solution  pour  faire  évoluer  le  dossier
administratif.

J’attire l’attention aujourd’hui,  parce que le projet  de changement d’adresse de la Maison des
associations  va  reposer  ce  genre  de  problème  dans  le  temps.  Je  ne  sais  pas  comment
accompagner les associations, mais je soulève le problème.

Merci de m’avoir écouté.

M. Nicolas RICHARD, Maire d'Eybens : C’est important. C’est vrai que cette histoire peut
être un vrai tracas.

Je suis désolé pour le journal. On se renseignera. On essaiera de compenser avec une publication
sur le site et les réseaux sociaux. On demandera au service Com où il y a eu le raté. 

Concernant le flyer côté école maternelle, c’est vraiment un choix, ou un refus côté enseignant…

Un Intervenant : C’est une Directrice d’école qui a dit « non ».

M. Nicolas RICHARD, Maire d'Eybens :  Là,  nous ne sommes plus sur  un problème de
communication.

Concernant les ATSEM…

Mme Élodie TAVERNE : Déjà, elles travaillent certains mercredis.

Un Intervenant : Vous ne m’avez pas fait de retour.

Mme Élodie TAVERNE : Le service scolaire vous l’a fait, non ?

Un Intervenant : Après relance, Monsieur Osmond m’a fait passer quelque chose, oui.

Mme Élodie TAVERNE : Elles travaillent certains mercredis. Elles ont des missions de ménage
et de rangement à faire. Après, nous avons des problèmes pour certaines dates et elles avaient
été sollicitées. Je pense qu’elles ne souhaitaient pas s’engager là-dedans. Après, je ne sais pas
comment cela a été formulé. C’est le retour que j’avais eu des services.

Un Intervenant : Merci.

M. Nicolas RICHARD, Maire d'Eybens : Y a-t-il d’autres demandes de prise de parole côté
public ? (Il n’y en a pas).

Je vous propose de faire une petite pause.

Un Intervenant : En face de la gendarmerie, là où il y a les travaux, il y a la maison qui a été
détruite.  Il  me semblait  qu’elle appartenait  à la  réserve foncière.  J’aimerais  savoir  s’il  y  a des
changements de programme, des choses en cours, à venir, ou si cela appartient au projet actuel.

M. Pierre BEJJAJI : Il n’y a jamais eu de projet sur l’échangeur et il n’y a jamais eu de réserve
foncière. C’est la maison historique de Monsieur ..., propriétaire de l’ensemble du terrain qui l’a
vendu. Cela fait partie du projet Trignat. À la place, il y aura un immeuble de bureaux puisqu’on est
dans la bande des 100 mètres.

À un moment donné,  des études avaient  été faites, mais l’échangeur, c’est  la compétence de
l’État. Un urbaniste avait regardé, si un jour on devait reconfigurer la Rocade sud, ce que cela
donnerait. Ce n’est vraiment pas d’actualité du tout.

M. Nicolas RICHARD, Maire d'Eybens : Merci beaucoup.

Je vous souhaite une bonne soirée. 

Le prochain Conseil sera le 30 juin. 
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